

puis à doses progressivement croissantes jusqu'à 4, 6, et même 8 grammes. La dose quotidienne doit être fragmentée et prise en plusieurs fois dans le cours de la journée, au moment des repas.

L'ingestion du médicament doit être continuée jusqu'à disparition complète des lésions et prolongée un mois, au moins après la guérison apparente de toutes les lésions afin d'éviter les rechutes. Le traitement local est inutile s'il s'agit de lésions fermées, dans le cas de lésions ouvertes, suppurantes c'est un adjuant du traitement général ; on peut employer alors les applications locales iodo-iodurées.

Dans tous les cas de sporotricose il faut surveiller minutieusement l'état général notamment au point de vue tuberculose, car dans ce cas il y a contre-indication de la cure iodurée. Il faut souvent connaître et employer bien des artifices pour faire accepter cette cure surtout chez les malades intolérants.

Administration de l'iodure dans du lait, avec sirop d'écorces d'oranges amères, sirop iodo-tannique, sirop de gentiane, de quinquina, etc.—ingestion d'iodo-maïsine, d'iodurase, d'iodeïne, injections de Lipiodol.

J'abrège nécessairement ces considérations sur le traitement de cette maladie pour arriver à vous faire l'histoire de mes deux malades :

Berthe B. est née le 30 avril 1915. Sa mère me dit qu'elle a toujours été en excellente santé jusqu'en Déc. 1918. Alors elle a commencé à se plaindre de fatigues, de douleurs de dos ; contrairement à ses habitudes antérieures elle se couchait chaque après-midi, quand elle se levait elle semblait avoir de la fièvre, sa mère devait la prendre, la berger et ce n'était pas avant une couple d'heures qu'elle reprenait son entrain et pouvait jouer et s'amuser.

Les premiers jours de mars 1913, apparurent sur les deux joues de petites taches ressemblant à des dartres. L'une s'effaça après quelques applications d'eau oxygénée, l'autre prit l'apparence d'un petit nodule sous la peau et devint gros comme une noisette. Un jour que sa mère la berçait sur ses genoux, elle ouvrit cette petite gomme en se déchirant sur une épingle de son corsage et il en coula au moins une cuillérée à soupe de sang clair. Quatre ou 5 jours après ce fut